
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 台風 10号の影響が長引いています。九州に上陸した台風は、今後ゆっくりと列島を横

断していくことが予想されています。断続的に降る大雨の影響で、河川や用水路にはす

でに危険な箇所も出てきている状況です。登下校時には、お子さんと一緒に自宅周辺や

通学路の状況を確認するなど、いつも以上に安全への配慮をお願いいたします。 

 

 昨日は、子供たちにとって約 40日ぶりの登校となりました。降りしきる雨の中を元気

に登校する子供たち、学校まで付き添ってくださるボランティアさんの姿に「２学期も

がんばろう！」と元気をもらいました。 

始業式前の体育館では、先に移動してきた子供たちがクラスごとに整然と整列し、静

かに座って全校の集合を待っていました。子供たちの落ち着いた姿をうれしく思いまし

た。 

式では、2 年生、４年

生、６年生の代表児童が

「二学期にがんばりたい

こと」を発表しました。 

2年生は、「授業での発

表をがんばりたいです。

まちがえてもいいから自

分の考えや思ったことを発表した

いです。」４年生は、「持久走をがん

ばりたいです。学校以外でも走る練

習をして、必ず 1位を取れるように

がんばります。」６年生は、「浅羽東

小の目標である『き・あ・い』を意

識して、東小に通う全員が気持ちよ

く生活できるようにリーダーとして

の自覚をもって生活していきます。」と、それぞれが自分で考えて決めた２つから３つの

決意や目標を堂々と発表しました。 

「目標をもつ」「なりたい自分を思い描く」学期始めの節目では大切なことです。 

 

この２学期、浅羽東小の仲間となった 4 年生の転入児童が、始業式

で自己紹介をしました。登校初日に、全校児童と職員の前で行う自己

紹介はすごく緊張したと思います。 

「自分も相手も大切にする子」を目指す東小の子供たちが新しい仲

間を温かく迎え入れ、大切にしてくれること、そして、共にたくまし

く成長していくことを信じています。 
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＜始業式で「2学期の決意」を発表する代表の子供たち＞ 

https://asabahigashi-e.fukuroi.ed.jp/


 
 一学期の終業式で、「さあ、夏休みです。やりたいことを決めてチャレンジしてくださ

い。」と皆さんにお話しました。「サボローに支配されないように、夏休みの

最終日になって『あ～、明日はもう学校だっ！』と焦らないように・・・。」 

 39 日もあった夏休みも、過ぎてみれば、あっという間だったと思います。

「夏休みが始まった頃に戻りたい。」どんなに願っても過ぎた日は取り戻せま

せん。今日から始まった二学期も過ぎたら終わりです。一日一日を大切にし

たいものです。 

 さて、授業日数が最も多い 2 学期は、イベントも盛りだくさんです。運動会や古新田

集会、修学旅行、社会科見学、クラブ活動、持久走記録会などが計画されています。日々

の授業も、これらの行事も、すべて皆さんを成長させてくれるはずです。学校は、皆さ

んが「成長する場」です。私は、皆さんの成長を楽しみにしています。 

 「成長とは何か？」一学期の終業式でもお話しました。「体が大きくなる、発達する」

「何かができるようになる」そして、「心が成長する（強くなる、大きくなる、広くなる、

優しくなる、しなやかになる、豊かになる・・・）」 

今のあなたの心は、強いですか？あなたは心の広い人ですか？あなたは優しい心の持

ち主ですか？あなたの周りの人で、心の強い人、優しい心の人、心が豊かな人と言った

ら、だれを思い浮かべますか。心は目には見えません。目で見ることはできませんが、

この 2学期、皆さんの心もきっときっと大きく成長するはずです。 

 成長するためには、とにかくやってみること、チャレンジする

ことが大切です。学校で学んでいるのですから、いろいろな人と

たくさん話をしてください。そして、「なぜ？」「どうして？」を

常に考えるようにすることも成長するためには、とても大切です。 

 パリオリンピックの柔道で、金メダルを取った阿部一二三選手

が、優勝後のインタビューでこんなふうに言っていました。 

「つらいこと、しんどいこともたくさんあると思うんですけど、『努力（どりょく）は 

天才をこえる』という言葉を僕は自分の「座右の銘」にしています。絶対にむだな努力

ってないと思う。もし、何かがかなわなかったとしても、努力してきたことって絶対に

むだにはなってないと思うので、やりつづけることっていうのは大切だと思う。努力は

してほしい、努力はうらぎらない・・・。」 

 オリンピックで金メダルを取るような人も、当然、成長しようと努力を続けているわ

けです。この夏のオリンピックで、いろんな人ががんばっている姿、勝っている姿も、

負けている姿も目にしました。そして、たくさんの選手の重みのある言葉をいろいろ聞

きました。そんな中で、校長先生が感じたこと、思ったことは、「ボクもがんばりたい。」

「成長したい。」ということでした。 

 この２学期、あなたががんばりたいこと、やりたいことは何ですか。どんな自分にな

りたいですか。目標をもってがんばりましょう。 

 

＜お願い＞ 

雨天の日は、車で送迎される御家庭も多く、校地内の駐車場や学校周辺の道路がたい

へん混雑し、「危ない！」と感じることもあります。北コミセンで降車させる、混雑する

時間（7：45～7：55）を避けるなどの御協力をお願いします。西側駐車場を利用する

場合、西門付近でのお子さんの降車はたいへん危険です。体育館通路付近での降車をお

願いします。お子さんは、北校舎の東側を通って、昇降口に向かわせてください。 

二学期始業式 校長先生のお話から・・・ 


